

Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion Die Linke
Frau Stange
Fischmarkt 1
99084 Erfurt

Drucksache 1781/25; Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO; Dr. Friedel Ziegenhahn Kneippbecken ; öffentlich

Sehr geehrte Frau Stange,

Erfurt,

Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt:

- 1. Gibt es eine schriftliche Vereinbarung oder einen Vertrag zur Reinigung des Beckens mit dem Kneippverein, wenn ja, wie wird die Reinigung sach- und fachgerecht hergestellt und finanziert, wie ist die Vereinbarung bzw. der Vertrag ausgestaltet, wenn nein warum nicht? Bitte begründen.**

Eine Vereinbarung zur Reinigung des Kneippbeckens befindet sich in der finalen Abstimmung mit dem Kneippverein. Diese definiert den Gegenstand der Vereinbarung und führt die jeweiligen Aufgaben der beiden beteiligten Parteien auf.

Das Kneippbecken wurde im Rahmen der BUGA 2021 auf Initiative des Kneippvereins errichtet. Um es in seiner aktuellen Form zu erhalten, ist das Garten- und Friedhofsamt auf die Unterstützung des Kneippvereins angewiesen.

Die fachgerechte Inbetriebnahme und Grundreinigung zu Saisonbeginn, sowie die Winterfestmachung erfolgen durch die Mitarbeitenden des Garten- und Friedhofsamtes.

- 2. Mit welchen Geräten erfolgt die Reinigung durch wen, in welchem Zyklus? Bitte begründen.**

Der Verein übernimmt die Reinigung des Kneippbeckens während der Saison und gewährleistet außerdem die Sauberkeit im direkten Umfeld.

Zur saisonalen jährlichen Inbetriebnahme wird eine vollständige Flächenreinigung durch das Garten- und Friedhofsamt durchgeführt und es erfolgt eine Kontrolle der Zu- und Abläufe. Auf Vorbereitung der Winterruhe wird das Becken durch Mitarbeitende des Garten- und Friedhofsamtes vollständig entleert und mit Bauzaunabsperungen vor Vandalismus geschützt.

Seite 1 von 2

3. Wie wird der Zustand des Kneippbeckens seitens der Verwaltung derzeit eingeschätzt? Bitte begründen.

Aufgrund seiner exponierten Lage in der nördlichen Geraaue ist das Kneippbecken einer hohen Frequentierung und intensiven Nutzung ausgesetzt. Erschwerend hinzu kommen artfremde Nutzungen, etwa durch das Einlassen von Hunden, oder wiederholte Vandalismusschäden.

Diese Umstände führen zu einem erhöhten Instandhaltungsaufwand sowie einer Verschmutzung des Wassers.

Unter Berücksichtigung dessen ist der Zustand des Kneippbeckens nicht mit dem eines Kneippbeckens in einem klassischen Kurort vergleichbar.

Mit freundlichen Grüßen

A. Horn